



しらみず

いわき市立白水小学校
学校便り 第11号
平成28年11月30日
発行者 校長 遠藤隆宏

明日から師走・・・2学期のしめくりの時期です

長い2学期も、残すところあと3週間となりました。暑い中で方部音楽祭の練習に取り組んでいた8月末から、3か月。月日が経つのは早いものです。

11月21日から、校長室で2、3人ずつ子どもたちと一しょに交流給食を行いました。その際に、2学期に一番がんばったことは何かについて聞き取りをしました。子どもたちは、次のように答えました。



	持久走記録会でいい記録を出そうと、練習からがんばりました。記録会では、目標としていたタイムに届かずに、悔しかったです。
	しらみず祭りの劇「吉四六話」をがんばりました。動きを工夫したりせりふの言い方を工夫したりしました。当日は、うまくできたので、とても楽しかったです。
	しらみず祭りの劇「吉四六話」で、せりふが多くて、動きもたくさんあって覚えるのが大変でした。当日は、間違えずにできてよかったです。
	方部音楽祭の合奏をがんばりました。ぼくの木琴のパートはとても速くマレットを動かすところがあって、練習ではうまくいきませんでした。本番ではばっちりうまくできてよかったです。
	方部音楽祭のキーボードをがんばりました。指使いがむずかしくて練習では何度も間違えましたが、当日はうまくできてよかったです。
	持久走記録会をがんばりました。練習の時にはなかなかいいタイムが出ませんでしたが、本番では自己ベスト記録を出すことができたのでうれしかったです。
	しらみず祭りの劇「吉四六話」をがんばりました。ぼくはナレーターで、せりふが長くて覚えるのがたいへんでした。本番では、大きな声で間違えずに言えました。

校内持久走記録会・・・7名全員が自己新記録達成！ (11月16日)



11月16日には、持久走記録会が行われました。7名の子どもたちは朝、休み時間等を利用して、この日のために持久走の練習に取り組んできました。何度かコースの試走をした時には、気温が低かったり、反対に暑かったりとコンディションに恵まれずに記録は伸び悩んでいましたが、本番のこの日は暑くもなく寒くもなくと絶好の記録会日和となり、7名全員が自己記録を更新することができました。

応援においていただいた保護者の皆様、ありがとうございました。

「食べることは楽しいこと」・・・職業体験出前講座

11月25日に、職業体験出前講座として、「日本調理技術専門学校」からフランス料理の先生をお招きしました。

まず、フランス料理のおいしさを味わってもらおうということで、

- ・スペイン産フォアグラのポアレ
- ・鹿児島県産黒毛和牛のステーキ
- ・バナナのソテーとバニラアイスクリーム

の3品を目の前で調理して試食させていただきました。

なかなか食べることができない食材に、子どもたちは大喜びでした。

シェフからは、次のようなお話をいただきました。

食べることは楽しいことです。でも、好き嫌いがあると、楽しいことではなくなってしまう。

好き嫌いがあっても、少しずつ食べ続けることが大切です。人間の味覚は成長と共に変わっていきます。食べ続けているうちに、おいしいと感じるように必ず変わっていきます。

人間の味覚をよりよくするためには、10歳前後の時に、苦いものを食べることがおすすめです。子どもは苦いものはまずいものと感じる味覚しかないのですが、大人に変わるにつれて、苦いものをおいしいと感じるように味覚が変わっていきます。大人がコーヒーやビールを好んで飲むのもそうです。10歳前後で味覚が変わっていくときに、苦いものをおいしいと感じられるようにするためには、焼きサンマの内臓がおすすめです。

ある日、調理学校に、帝国ホテルの総料理長を務めている日本一のシェフが来ました。そのシェフに対して、ある学生が「あなたよりも優れた料理人がいます。」ととんでもないことを言ったんです。その学生は「それは、あなたのお母さんです。」と話しました。

どんなに優れた料理人でも、あなたたちのことをよく理解して考えて料理を作ることにしてもお母さんにはかなわないんです。お母さんがあなたたちにとっては世界一のシェフなんです。

おいしい料理と素敵なお話、本当にありがとうございました。



※ 11月22日の早朝に、福島県沖を震源とする震度5弱の大きな地震がありました。学校や地域、子どもたちに被害はなく、当日も通常通りに授業を行いました。

今後、しばらくは余震があることが予想されます。冬休み中など、子どもたちが自宅にいる際に大きな地震があった時、どのようにして身を守り、どのように行動するのかをご自宅でも再度確認をしておいてください。

また、自宅や通学路などに被害があった場合は、学校、または担任までご連絡ください。

◇ 12月の主な学校行事予定

- 2日(金) 授業参観(5校時) 個別懇談
- 5日(月) 全校集会
- 8日(木) 小小連携授業(6年生・宮小学校)
- 12日(月) 全校集会
- 14日(水) 読み聞かせ(箱崎さん)
- 16日(金) ふれああい弁当デー(給食なし)
- 19日(月) 全校集会 いわき号
- 22日(木) 第2学期終業式 冬休み～1月9日まで
- 23日(金) 天皇誕生日

寒さが身に染みる季節になりました。ポケットから手を出して歩けるよう、手袋を持たせてください。



校庭の放射線量測定について

震災・原発事故から間もなく6年が経過しようとしています。

本校の校庭も、表土を入れ替えし、内郷支所の方が毎月、放射線量を測定してくださっています。その結果については、プリントを配布してお知らせしていますが、ここ数年間、その測定値にほとんど変化はなく、屋外活動には問題がない値になっています。

そこで、本年度をもって、校庭の放射線量の測定はひとまず終了したいと考えます。また、校庭東側のモニタリングポストは継続して設置しており、学校職員が毎日確認をしています。このモニタリングポストの値に変化が見られた場合には、再度、放射線量を測定し、お知らせいたします。

